
 

CONSEJO TERRITORIAL  
DEL DISTRITO DE VILLAVERDE 

 
 

FECHA: martes 29 mayo 2012, a las 17:40 
LUGAR: Salón de Actos Edificio Ampliación  del Distrito de Villaverde en 

la Calle Huerta de Villaverde, 16                                                   
MEDIOS EMPLEADOS 

PARA LA 

CONVOCATORIA: 

Tablón de Anuncios, Página Web ‘Madrid Participa’, E-mail 

TIPO DE SESION: Ordinario 
PRESIDENTE: Concejal Presidente Joaquín Maria Martínez Navarro 
PORTAVOZ: Francisco Pascual García Asociación de Comerciantes de 

Villaverde 
SECRETARIO: Paloma Molina Molina 

 
ASISTENTES: 

 
VOCALES VECINOS: 

Grupo político PP Antonio Abos Bellosta 
Pilar Garcia Moreno 
Pedro Martin Alia 
Tomás Serrano Gabriel 

Grupo político PSOE Aurora Saldaña González 
2011 - Grupo político UPyD MARIO CUBO DE MARIA 
Grupo político IU Rosa Pérez Chocano 

 
 
ASOCIACIONES VECINALES: 

  

 
 
ENTIDADES: 

Asociaciones de Madres y 
Padres de Alumnos 

Luis Francisco Maurin Muñoz AMPA IES CIUDAD DE 
LOS ÁNGELES 

Culturales Juan Antonio Cozar Padilla Asociación Cultural y 
Deportiva de Villaverde 

 
 
VECINOS ELEGIDOS ALEATORIAMENTE: 

Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

Ramón Fernández Rodríguez 
Enrique Vázquez Benitez 

 
 
REPRESENTANTES INSTITUCIONALES: 

Consejo de la Infancia y 
Adolescencia 

Esther Alarcón Rojas  

Junta Local de Seguridad Agustín Alarcón Alonso  representado/a por Zacarías 
Sánchez  Garrido                                                                           

 



 

 
INVITADOS: 

Consejera Técnica del 
Concejal Presidente 

Milagros Aguero Martínez 

Gerente Distrito de 
Villaverde 

Orlando Chacón Tabares 

Asesora Técnica María Luisa Moya Orti 

 
NO ASISTEN: 

VICEPRESIDENTE: Juan Carlos Cubillo Campo AFANDICE 
Grupo político PSOE Felix Rojo García 
Asociaciones de Madres y 
Padres de Alumnos 

Gines Molina Ginory AMPA RAMÓN GÓMEZ DE LA 
SERNA 

Casas Regionales Manuela Gómez Mena CASA DE ANDALUCIA LOS 
PALACIOS 

Juveniles Juan Lozas Cubero Asociación Semilla 
Deportivas Pedro Pereda Mellado Club de Ajedrez de Villaverde 
Culturales Benito García Sánchez Asociación de Usuarios 

Biblioteca Pública Villaverde María Moliner 
Medioambientales Clemente de la Casa Díaz Sociedad Ornitologica de 

Villaverde 
Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

Tomasa González Aguado 
Dolores Valera Sánchez 

Centros Municipales de 
Mayores 

Fernando Fuentes Ruesca 

 
RESUMEN DE TEMAS: 

Punto: 1.- Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del Pleno del Consejo 
Territorial celebrada el día 27 de febrero de 2012. 
Propuesta:  
Con el asentimiento de todos los presentes, el punto queda aprobado por 
unanimidad. 
Acuerdo:  
 
Votación:  
Aprobado por unanimidad 
 

Punto: 2.- Una propuesta de la Comisión Permanente de Servicios al Ciudadano en 
la que muestra su preocupación por la demora que sufren las obras de 
urbanización del entorno de la Nave Torroja. 
Se solicita del Ayuntamiento  que active las medidas oportunas para despertar el 
interés por parte del Ministerio competente y de las Empresas del sector 
tecnológico. 
Solicitan una nueva visita con las Asociaciones del Distrito. 
 
Propuesta:  
El Sr. Concejal Presidente contesta que las obras están prácticamente finalizadas y 
culminarán en los próximos meses. Se está trabajando en las pruebas de 
funcionamiento de las instalaciones, el control de calidad de la obra, repasos, 
remates, instalación de suelo, etc. 
Falta por concluir los trabajos de urbanización y acometidas que tardarán entre 12 
y 18 meses. 
Hace cuatro años y medio se llegó a la firma del convenio, firmado el concurso de 
acreedores, y como consecuencia de un dinero adelantado del Plan Avanza de 34 



 

RESUMEN DE TEMAS: 

millones y medio, se pudo hacer esta obra. 
En cuanto a la visita a la Nave la fija para después del verano. 
El Concejal Presidente indica que la mayor parte de los terrenos del entorno no 
fueron cedidos en la firma del convenio y por lo tanto tienen carácter privado, por 
eso es Pryconsa quien debe urbanizarlos. Se planteó la opción de ejercer la acción 
sustitutoria, aunque aún no es el momento. 
 
Acuerdo:  
 
Votación: Aprobado por consenso 
 

Punto: 3.- Una propuesta de la Comisión Permanente de Servicios al Ciudadano al 
haber comenzado las obras de urbanización de los terrenos del antiguo Cuartel de 
Ingenieros, se propone la constitución de una Mesa de Diálogo con las 
asociaciones y organizaciones sociales del entorno, destinada al estudio de las 
necesidades futuras y la utilización de las parcelas para equipamientos existentes 
en dichos terrenos. 
Propuesta:  
El Concejal Presidente desconoce la razón del por qué aún no han empezado las 
obras de urbanización del Parque Central de Ingenieros, una vez que las parcelas 
estén cedidas a favor del Ayuntamiento será el momento de empezar a valorar las 
propuestas efectuadas. Se celebrará reunión para valorar si a la vista de lo 
propuesto se constituye o no una mesa. 
Acuerdo:  
 
Votación: Aprobado por consenso 
 

Punto: 4.- Una propuesta de la Comisión Permanente de Servicios al Ciudadano en 
la que se solicita la reparación de una importante elevación de la acera en la Plaza 
Ágata, junto a la parada del bus 86. 
Propuesta:  
El Concejal Presidente informa que ya está arreglado el desperfecto señalado. 
Acuerdo:  
 
Votación: Aprobado por consenso 
 

Punto: 5.- Una propuesta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental debido a 
que en las calles Pan y Toros frente al número 30 y Alegría de la Huerta número 
13, existen sendas casetas de distribución eléctrica en mal estado general, instar a 
las Compañías afectas para su adecuación. 
Propuesta:  
El Concejal Presidente dice que estas dos casetas son muy antiguas y tienen que 
ser revisadas. Son de Iberdrola, trasladándose la propuesta a la compañía 
eléctrica para que las adecuen lo más posible. 
Acuerdo:  
 
Votación: Aprobado por consenso 
 

Punto: 6.- Una propuesta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental 
exponiendo que en calle Bascuñuelos, pasando la curva, hay varios armarios de 
distribución eléctrica con los cables al alcance de cualquiera que pase por la zona y 
los quiera tocar. No existe indicación alguna sobre la compañía a que pertenecen, 
ni si son cables tensionados, solicitando se inste a las compañías eléctricas para 
que coloquen los carteles oportunos y cancelen los armarios  descritos, con las 



 

RESUMEN DE TEMAS: 

puertas que sean necesarias. 
Propuesta:  
El Sr. Concejal Presidente informa que hace varios meses visitó la zona y 
comprobó que estos armarios tienen las puertas quitadas. La policía municipal 
tomó nota  de ello. Cree que no tienen corriente, pero se manda el aviso a 
Iberdrola para que en el caso de que tuviesen energía, la cortarán o adecuarán. 
Acuerdo:  
 
Votación: Aprobado por consenso 
 

Punto: 7.- .- Ruegos y preguntas. 
Tema tratado:  
- Una pregunta de la Comisión Permanente de Servicios al Ciudadano que informa 
sobre el deterioro de la limpieza en Villaverde Alto (barrio San Andrés). Se ha 
constatado una reducción del número de empleados que realizan los servicios de 
limpieza. 
 
El Sr. Maurín explica que tiene constancia que se ha deteriorado el servicio de 
limpieza en particular en la zona de Villaverde Alto. 
El Sr. Concejal Presidente le informa que este es satisfactorio. Dice que en  la 
pregunta no hace referencia a ningún punto en concreto. 
En San Cristóbal y otras zonas, se le ha transmitido por parte de los vecinos que 
ha mejorado la limpieza, a excepción de una zona de dos bloques de realojo, 
donde hay algo de suciedad debido a la falta de esmero de sus vecinos. 
Desde que se redujera en mayo de 2010 un 15% el contrato de limpieza, como 
consecuencia de las restricciones presupuestarias que el Gobierno de la Nación 
estableció,  no se ha producido ninguna reducción más en este contrato.  
El Concejal Presidente le insta a que le indique en concreto los espacios donde 
entiende que existe suciedad.  
El Sr. Maurín  se compromete a enviarle fotografías de todos aquellos espacios 
que vea especialmente sucios. 
 
- Una pregunta de la Comisión Permanente de Servicios al Ciudadano solicitando 
información de las actividades que se han dejado sin realizar como consecuencia 
de la reducción en los programas destinados a Colegios (-8,82%) y a Actividades 
Culturales (-20%) en los Presupuestos de la Junta Municipal para 2012. Se insta a 
que en el futuro no se continúe en esa dirección. 
 
El Concejal Presidente informa que las actividades que se han visto afectadas por 
los recortes han sido, la escuela de teatro, aunque se está viendo cómo solucionar 
este problema por otras vías, el Festival de Música Independiente, el Festival de 
Cine Iberoamericano,  el Carnaval, las Fiestas del Distrito, las noches de verano, 
etc. Todas estas actividades, al considerarlas como de menor alcance social, se 
han quedado fuera. 
En cuanto a los programas de educación que se han quitado han sido, el servicio 
de transporte para actividades extraescolares, la granja escuela, y todo aquello 
que tiene que ver con publicidad, imprenta etc. El resto se ha mantenido, 
esperando que se pueda seguir así. 
El Sr. Maurín manifiesta  que les preocupa en especial el recorte al programa del 
Plan Extensión Local de Mejora de servicios educativos, sobre todo en Educación 
Secundaria. 
La Sra. Rojas Alarcón dice que este Plan es fruto de un convenio con la Comunidad 
de Madrid. Este plan se mantiene este curso en la Educación Primaria, pero en la 
Educación Secundaria la Comunidad de Madrid ha decido retirarlo, teniendo otros 
tipos de programas a gestionar por los propios centros, no por el Ayuntamiento. 



 

RESUMEN DE TEMAS: 

El Concejal Presidente expone que tanto en educación como en servicios sociales, 
tratarán que se reduzca el presupuesto lo menos posible. Estándose a la espera de 
que se obtengan los resultados de la Comisión de Duplicidades para conocer tanto 
la Comunidad como el Ayuntamiento a qué atenerse.  
 
- Una pregunta de la Comisión Permanente Servicios al Ciudadano habiéndose 
constatado que la propuesta hecha hace más de un año, de dotar con algún 
equipamiento informático una de las salas de que dispone el Centro de Mayores 
situado en la calle Villalonso, con el objeto de introducir entre los mayores las 
nuevas tecnologías, no se ha llegado a realizar.  
 
Ya se contesto en el Pleno Extraordinario anterior y se da por contestada. 
 
- Una pregunta de la Comisión Permanente Servicios al Ciudadano al no haber 
tenido respuesta las siguientes propuestas: 
 
- La renovación de los bancos existentes en el Parque situado entre las calles         
Hermandad de Donantes de Sangre y La del Manojo de Rosas. 
 
- La reparación de los baches que existen en los pasos de peatones del 
Distrito, como por ejemplo los existentes a lo largo de toda la Calle La del Manojo 
de Rosas, en la Calle Virgen de los Desamparados (cerca del Centro de Salud). 
 
El Concejal Presidente informa que existen bancos repartidos por todo el Distrito 
con distintos desperfectos, habiendo dado traslado a la Sección de Vías Públicas 
para que lo comuniquen al Area y lo tengan en cuenta. Pero dado el plan de 
ahorro previsto, se van a sustituir pocos bancos, ya que se intentarán arreglar. 
Con relación a los baches, el que está enfrente del Centro de Salud, en la calle  
Virgen de los Desamparados, no es muy grande, aunque en el interior si hay 
zonas bastantes descarnadas, no en la propia calzada.  
En la calle La del Manojo de Rosas, si hay zonas en mal estado, indicando que se 
va a asfaltar desde Bohemios hasta Anoeta. Respecto de un hundimiento de la 
calzada en la parte ancha de La del Manojo de Rosas, se ha rellenado y 
solucionado. 
 
- Una pregunta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental sobre la situación 
en que se encuentran las propuestas: 
 
- Dar entrada a la Avenida de Andalucía (dirección Madrid) desde la M45 
dirección Este > Sur, acordándose en Pleno del Consejo elevar dicha propuesta al 
Ministerio de Fomento. 
 
- Dar entrada desde la M-40 dirección Oeste > Este a la Ciudad de los 
Ángeles por la calle Rafaela Ibarra, acordándose en Pleno del Consejo elevar dicha 
propuesta al Ministerio de Fomento. 
 
La de la calle Rafaela Ibarra se acordó instar al Ministerio de Fomento sabiendo la 
dificultad de su ejecución. Respecto a la otra entrada desde la M-45 hacia la 
Avenida de Andalucía es igualmente difícil, pero no se va a instar al Ministerio de 
Fomento  sino a la Comunidad de Madrid porque la M-45 es de su competencia. 
 
- Una pregunta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental solicitando 
información sobre la parcela en C/ Getafe de Villaverde Alto, ubicación del Colegio 
La Atalaya con vallado parcial de obra, existe el riesgo de convertirse en zona de 
desescombrado.  
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El Concejal Presidente dice que esa parcela ya esta vallada y adecentada. 
Pertenece a una mercantil, colegio de la Atalaya, que si bien obtuvo una licencia 
para construir, debido a la situación actual no se ha edificado, por lo que dejarán 
caducar la licencia. 
 
- Una pregunta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental sobre las 
actuaciones que se van a llevar a cabo para el saneamiento y adecuación de la 
Mediana de Avenida Real de Pinto desde Glorieta Lozares hasta número 167 de 
Avenida Real de Pinto, final de término municipal de Madrid y rotonda de acceso 
M-45 y Getafe.  
 
Se trata conjuntamente con la siguiente pregunta por referirse al mismo asunto. 
 
- Una pregunta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental sobre las 
actuaciones que se van a llevar a cabo en Glorieta Lozares y Glorieta  inserción de 
calles Domingo Párraga y Piñuecar, para su saneamiento y adecuación 
ornamental. 
 
El Concejal Presidente señala que la Mediana de la Avenida Real de Pinto se va a 
quedar tal cual porque no se va hacer ninguna obra de inversión de ese tipo, ni 
tampoco en esas pequeñas rotondas. Pero sí se realizará si de lo que se trata es 
que las adecuen lo más posible, para evitar que crezca la maleza.  
 
No hay más asuntos a tratar. 
 
El Sr. Pascual pide la palabra y pregunta qué actuaciones está llevando a cabo el 
Distrito en relación con las chabolas de la Calle San Dalmacio y San Norberto, y el 
Sr. Concejal responde que tal y como se contestó a idéntica pregunta formulada 
en el último Pleno, el Distrito está sobre el asunto. 
 
El Sr. Pascual por otro lado, pone en conocimiento la existencia de pulgón en las 
terrazas del Barrio de San Andrés.  
 
Por último, el Sr. Pascual indica que se están robando las puertas de hierro de los 
portales en el barrio. El Concejal informa que los presidentes de las comunidades 
pongan la correspondiente denuncia para que la policía pueda actuar. 
 
Dª Rosa Pérez Chocano, Vocal-Vecino del Grupo IU-Los Verdes explica que una 
vez subsanado el error existente en la dirección del correo electrónico, convocada 
al Consejo, asistirá al mismo. 
 
No se producen mas intervenciones y finaliza la sesión a las 18.30 horas. 
 
 
 
 
Acuerdo:  
 
 

 
 
 
 


